

2020



助けあい 支えあいで 縁結び

# あいあいねっと通信

# 8月

暑中見舞い、申し上げます。昨年の終わりから拡がり始めた、新型コロナウイルス感染症は、一度治まりかけたように見えましたが、勢いを増して私達の目前にまで迫っています。3月には非常事態宣言が出され、子どもたちが通う学校は臨時休校、職場は休業やシフト減少で収入が無くなり、生活に不安を抱えているという声が聞こえてきます。特にひとり親家庭への影響は深刻です。あいあいねっとでは、いち早く新型コロナウイルス感染症に対する支援活動を開始。より早く必要なところへ支援がいきわたることを第一に考え、個人の方への支援も始めました。支援を求める声

を受け取りやすいよう、マスメディアやHP、Facebookで支援受付のメッセージを流しました。すると、支援を求める声が毎日のように寄せられるようになりました。

今までに、ひとり親家庭や大学生、大学、広島市母子寡婦福祉連合会や児童館や児童デイなど、4トン以上の食べ物を個人や団体へ提供しました。ひとり親の方は、「食べ盛りの子ども4人を抱え、職場が休



業になり母子手当が入るまでどうやって生活するか途方に暮れています。本当にありがとうございます。」と、お話くださいました。

また、広島魚市場様と広島子ども食堂支援センター様と協同で、ミシュランシェフがお弁当を作り、こども食堂で、お弁当を配る取り組みも行いました。お弁当の材料は、賛同された企業や農家が提供してください、フレンチレストラン「キヨコラージュ」の住田シェフや白島の日本料理「喜多丘」の北岡先生など、広島の有名な料理人が腕を振りました！！新型コロナウイルスの影響で、こども達も保護者も苦しい状況が続く中、ミシュラン料理人の手作り弁当は各家庭に一流の味と共に楽しい食の思い出をプレゼントしてくれました。



喜多岡先生のお弁当！

新型コロナウイルス感染症による経済的なダメージはもうしばらく続くことが予想されます。そんな中でもみんなが楽しく元気に笑顔で過ごせるよう、力を合わせて活動ていきたいと思います。また、この活動が行えるのも、たくさんの食べ物やお金を寄付してくださった皆様のおかげです。心より感謝すると共に、皆様の温かい気持ちも一緒に届けられるよう、引き続き活動ていきたいと思います。

★日々の活動は、facebookで公開中

食べ物は食べるためにある！ “もったいない” のない社会を創る！

フードバンク活動

食品ロス削減活動

健康づくり活動・まちづくり活動

私たちは、食品関連企業から、規格外・包装破損・印字不良などの理由で、食べ物としては品質にまったく問題がないにもかかわらず、商品として扱えなくなった食品（食品ロス）を無償提供していただき、それを食べることに困っている人々のもとに届けるとともに、地域の活性化に活かしています。

【編集・発行】

社会福祉法人 正仁会 あいあいねっと

■住所：広島市安佐北区可部3-9-21  
 ■TEL：082-819-3023  
 ■FAX：082-815-6666  
 ■Email：aiainet@nagominato.jp  
 ■web：http://www.aiainet.org/



社会福祉法人 正仁会



## コロナの影響

社会福祉法人正仁会 フードバンク事業 あいあいねっと代表 原田佳子  
自粛が解け、徐々に日常に戻りつつあります。

コロナ禍は、あいあいねっとの活動にも大きな影響をもたらしました。2月に計画していた「あいあいねっと2周年記念イベント」、3月に計画していた「食品ロス削減シンポジウム」は、いずれも中止せざるを得ませんでした。どちらも前々からみんなで準備していただけに誠に残念でなりません。また、あいあいねっとの事務所内が立ち入り禁止となり、食料の受け渡しや来客の対応は玄関口でするというご不便をおかけしました。まことに申し訳ございません。

ところで、メディア等でご存知のように、コロナ禍で職を失い収入が減少もしくは途絶え生活に困難を抱える方々が増えました。あいあいねっとは、活動を始めた頃から生活に困難を抱える方々の支援団体に食料をお渡ししていましたが、今回の非常時に際し、5月連休前より団体を通さず個人にも食料をお渡しするようにしました。「店が休業したので仕事がなくなった。パートなので休業補償はないと言われた。幼い子を抱えて途方にくれている。」とシングルマザー、「生活費と学費はバイトで何とかしていたが、バイトがなくなり将来が真っ暗です。」と男子大学生等々、あいあいねっとには、連日このような電話やメールが届きます。深刻な事情に待ったはありません。スタッフ、ボランティアみんなで、すぐに食料をお届けするよう奮闘しています。

一方、暖かいご厚志もたくさん寄せられています。「学生時代に広島で世話をになりました。恩返しです」と県外の方からお米が届きました。「うちは、何とか食べていけるので特定給付金は要りません。寄付します。困っておられる方の役に立ててください」と○市の方からお金が振り込まれました。まだまだ予断を許さないコロナの状況ではありますが、暖かい心に触れ合いその心をお届けする糸づくりを、万全の注意を払って、今後も心して進めてまいります。



### ☆キャロットピラフ☆

カレーライスやオムレツ、キャラ弁でも大活躍！！

#### 【材料】5人前

お米 2合 人参 140g 顆粒コンソメ 3g  
塩 小さじ2/3 こしょう 少々 バター 5g

#### 【作り方】

1. 人参は、半分すりおろし、半分をみじん切りにする。
2. 米を研ぐ。
3. 炊飯器に米をセットして1の人参を入れる。
4. 顆粒コンソメ、塩コショウを加える。
5. 分量まで既定の水を加えたら、よく混ぜて炊飯。
6. 炊きあがったら、温かいうちに、バターを加えよく混ぜて完成。

#### 〈コメント〉

余りがちな人参で作ります。人参には、免疫力をアップさせるβ-カロテンが豊富です。油と一緒に調理すると吸収率もアップ！！野菜嫌いのお子さんにも大好評のごはんです！！





## パートナーさんのご紹介

【放課後等デイサービス 桐原郷ごりちゃんのおうち】は、この春より食材提供が始まった、新しいパートナー団体さんです。主体性を大切に、できることの喜びを通して個々の力を伸ばすことを理念に、安佐北区三入で活動されています。

築100年の古民家で、障がいのある子どもさんも家族もほっとできる居場所となれるよう、今年の3月より開所しました。名前は、家主さんの桐原さんと所長の愛称からもらっています。



ごりちゃんのおうちに帰ってきたら、まずは机に向かって学習の習慣、その後は畑や川、公園でカエルやイモリをつかまえたり、野球をしたり、いっぱい遊びます。そして、楽しみのおやつ。食育を運営方針の柱の一つとしており、できるだけ手作りのおやつを食べてもらっています。自分達で畑で作ったり、近所の方から頂いた採れたての野菜でできたおやつは、野菜嫌いな子でもペロリと食べられるので不思議です。いろんな方が自由に訪れ、おしゃべりしたり、遊んだり、くつろいだり、ほっとできる場になれるよう願っています。ひょっこり遊びに来て下さい。

あいあいねっとで提供して頂いた食材は、おやつ作りにとても助かっています。玉ねぎは、みんなで収穫したじゃがいもとコロッケに変身、頂いたオタフクソースをかけて、みんな大喜びです。オタフクソースは、収穫したキャベツを入れた焼きそばでも大活躍でした。さつまいもの提供の時は、大学いもが沢山できました。にんじんや玉ねぎと畑の野菜で、かき揚げもおいしくできました。箱入りもみじまんじゅうを持って来て頂き、子どもが受け取った一箱が、「あれっ?ない!」。自分のロッカーにちゃっかり入れていた、なんてことも。「え~、ボクがもらったのに~!」。でも、箱からおまんじゅうを出してもらい、ニッコリ。誕生会では、パンケーキにデコレーションしてケーキができあがりました。



広島のお土産パッケージ(カープ坊や)の  
ポテトスナックをいただきました！



手作りコロッケと焼きそばのおやつ！！美味しいね！！

この他にも、お米やパン、ジュースに加工食品など、いろいろなものをいただいている。子ども達のおやつがより豊かになっています。いつも、ありがとうございます。

宇治 千恵子



## 思想信条を表面化したくない中での左派への批判

社会福祉法人 正仁会 業務執行理事 松林克典

社会は、資本主義と社会主义による近代化の考え方で二分されている。知識人には反体制の考え方が多く、左派、社会主义に傾倒する風潮が強い。政治学者の丸山真男氏（1914～96）も公然と資本主義をはばかり、社会主义の思想を大学の講義で学生に説いていた。日本資本主義論争で共産党は、明治維新後の大日本帝国を絶対主義国家と規定し、ブルジョア革命を起こして絶対主義的天皇制を廃止した社会主义革命が必要であると二段階革命論を提唱した。これに対し、明治維新そのものが市民革命であり、「封建的主義の強い残存」は、制度物的表現、イデオロギーとしての残存であり、そもそも階級的物質的基礎を失った近代資本主義国家と規定し、社会主义革命だったと主張する向きもある。学者たちは、大戦を阻止できなかった自責の念と新たな日本の創成に向けてさまざまな研究会を立ち上げ、1930年代のファシズムへの憎悪から戦前、さらに明治維新以降をすべてファシズム的な国家体制のイメージにした。自衛隊への強力な批判と戦後資本主義の発展を過小評価し、共産主義への憧憬を強くしている。このような背景の下「愛国しない心」は現在の学校教育の中にも影響を与えている。

私は、このような進歩的知識人と言われる人たちの明治の西洋コンプレックスを恥じ、二段革命論を提唱し、社会主义の近代化こそが進歩的であり、国家は権力者が作り出した幻想であるという思想は、すべて受け入れられない。経済学では、国家が市場のニーズに応えられるだけの情報や製品を国民に届けることさえできれば、社会主义体制が理想的とする。しかし、現実には国がその能力を携えることはない。競争心をあたり、貧富格差の拡がる資本主義社会が「すべてよし」とはいえないが、「遍くすべてが平等」も考えにくい。古今東西、人がそこまで成長できた例はない。明治維新が近代日本の礎であることは間違いない。ほぼ崩れ去った半封建制度も必要であると感じる場面も多いが、地縁・血縁組織による共同体の弱体化が今の日本の衰退につながっているのは事実である。困ったときに強制的な援助より、「あいあいねっと」のような心のこもった助け合いの方がありがたい。歴史的事実を反省すべきは反省し、引き継ぐべきは引き継ぎ、すべてを享受しながら理想郷を目指していくのが学問であると考える。

ともかく、私たちが暮らすこの国を愛であることから始めるべきである。

### 私たちの活動をご支援いただいている事業者様・団体様をご紹介します

- ◆有限会社アトラス・コーポレーション◆アルフレッサファーマ株式会社◆アヲハタ株式会社
- ◆有限会社池田自動車◆株式会社エコールドフルール◆江崎グリコ株式会社◆株式会社 SKY コーポレーション
- ◆株式会社エムズホーム◆株式会社 M&K◆株式会社 M&C コラボレイション◆おおたけ株式会社
- ◆株式会社沖野建築設計◆有限会社オフィスシン◆京都 Bonappetit◆キューピー株式会社広島支店
- ◆株式会社九食◆医療法人社団惠正会◆有限会社健康宅配ネット◆カルビー株式会社◆有限会社佐藤運送
- ◆有限会社山菜木村◆シチズン時計株式会社◆スターライト工業株式会社◆生活協同組合ひろしま
- ◆田邊農園株式会社◆株式会社多山文具◆チチヤス株式会社◆中国電力株式会社◆中電環境テクノス株式会社
- ◆株式会社トーホーフードサービス◆株式会社ナリコマエンタープライズ◆有限会社ニシオカ
- ◆ひろしま市民の里@安佐◆広島総合警備保障株式会社◆広島海苔株式会社◆広島駅弁当株式会社
- ◆株式会社フォーリーフ◆藤井医療器株式会社◆株式会社藤三◆マルコメ株式会社
- ◆マックスバリュ西日本株式会社◆株式会社マルバヤシ◆株式会社未発◆ミック株式会社
- ◆美作大学食品ロス削減サークル◆株式会社ミライト◆有限会社エイコー商事◆山崎製パン株式会社広島工場
- ◆ゆかり屋本舗株式会社◆ワンダフルホーム株式会社

みなさま、いつもありがとうございます！